

	<p>Objekt: Quadratische Tischuhr mit Kompass</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen, Uhren und Wissenschaftliche Instrumente</p> <p>Inventarnummer: WLM 1968-456</p>
--	---

Beschreibung

Quadratische, bronzevergoldete, gravierte Renaissance-Tischuhr mit Schmuck. Oben ist das kreisrunde Zifferblatt zu sehen, dessen äußerer Zifferring aus Silber mit Transluzidemail die Stunden, Viertelstunden und Minuten anzeigt. Der innere, kupfervergoldete Zifferring hat kleine Stifte, so dass die Uhr auch als Nachuhr dienen kann. Eine vom Uhrwehr bewegte Kugel zeigt die Mondphasen an. Außerdem gibt es einen Kompass. In einer defekten Sonnenuhr ist die Polhöhe von verschiedenen Städten eingraviert. Das Werk ist fast ganz verloren gegangen.

Die Erfassung dieses Objekts wurde durch die Deutsche Digitale Bibliothek im Rahmen des von der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien (BKM) geförderten Programms NEUSTART KULTUR ermöglicht.

Grunddaten

Material/Technik:	Bronze, Silber, Email, Eisen, kupfervergoldet
Maße:	Höhe: 8 cm, Breite: 13,5 cm, Länge: 13,5 cm

Ereignisse

Hergestellt	wann	1548
	wer	
	wo	Nürnberg

[Person-
Körperschaft-
Bezug]

wann

wer

Landesgewerbemuseum Stuttgart

wo

Schlagworte

- Federantrieb
- Kompass
- Mondphase
- Sonnenuhr
- Tischuhr

Literatur

- Gruber, Alain Charles (1993): L'art décoratif en Europe Renaissance et Manierisme. Paris, S. 92
- International Congress of Chronometry (1960): Antike Uhren Eine Auswahl der schönsten Uhren aus der Sonderschau "Antike Uhren" anlässlich des internationalen Kongresses für Chronometrie 1959 in München. Ulm, S. 117
- Zeller, Ruth (2000): Uhren1550-1650 Magisterarbeit Tübingen. , Abb. 33